

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14
 Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 4 peseta al mes
 Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos micheta y 9 reales cántaro.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herreria de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido nn grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.



LA SEÑORA

DOÑA ANTONIA TORREGROSA PERAL

DE NAVARRO

FALLECIÓ EL 25 DEL CORRIENTE Á LAS 2 Y 1/2 DE LA NAÑANA
 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolado esposo, hijos, madre, madre política, hermanos, tios, primos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios, con lo que recibirán especial favor.

Orihuela 26 de Enero de 1895.

NOTA: El dia 27, al toque de oraciones empezará el Santo Rosario, durante nueve dias en sufragio de la difunta en la Iglesia de San Agustin, á cuyos actos se suplica la asistencia.

OTRA: El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela D. Juan Máura Gelabert, concede 40 dias de indulgencia por la asistencia á cada uno de estos actos.

LA REGION

Comentarios

Los de la sesion del jueves, se hacen por si solos.

Hay que observar en primer lugar la imposibilidad de que en las sesiones haya el orden debido en las discusiones pues la falta de hábito en el Sr. Maestro para dirigir los debates de un cuerpo deliberante que acaso por primera vez en su vida le ocurra ahora, hace imposible que toda discusion que se entable en nuestro ayuntamiento siga una marcha regular y ordinaria.

Es nuestra corporacion municipal una de las que, para ser presididas requieren cierta suma de conocimientos de que no están todos poseidos. Por lo menos la ley municipal y las con ella relacionadas, debian ser conocidas perfectamente por sus presidentes. Agregándose á esto cierto tacto solo adquirido con el cultivo del buen sentido político administrativo y la costumbre de la exposicion del pensamiento y el hábito de la discusion, resultará con el tacto necesario para obrar con arreglo á las más rudimentarias nociones de «mundalógica», el sujeto si no perfecto á lo menos posible para presidir nuestra corporacion municipal, en nada análogo

ga á la de cualquier villorrio.

Pero el escepticismo farisáico hoy imperante, más guardador de las formas que del fondo en donde se agitan los hechos por lo comun nada plausibles de la vida real, hace que pegados á esta consideracion, busquemos menos la idoneidad y las dotes necesarias de inteligencia, que la opulencia, lo posicion social desahogada y la fortuna, como si estas fueran garantia de rectitud y moralidad, y la honradez en los tiempos que alcanzamos fuera solo patrimonio exclusivo de los ricos.

De aquí que el Sr. Maestre, recomendable por sus buenas prendas personales, resulta una nulidad para el cargo que ocupa resonando esta falta de idoneidad en las deliberaciones de nuestra corporacion popular seguidas sin orden ni concierto y solo semejantes á mosáico en que las diversas piezas hubiesen sido colocadas sin regla alguna al didujo propuesto y al acaso.

Claro que para el buen desempeño de las funciones presidenciales entra por mucho aun cuando aquellas condiciones se poseán el apoyo firme y valioso de las mayorias rechazado en el caso presente por el Sr. Maestre, instruido y apoyado por inspiraciones ajenas á la corporacion, pero aun contando con aquella base, solamente se conseguiria ocultar la falta de suficiencia con una paz profunda en el ayuntamiento, la sustraccion á toda influencia estraña siempre interesada y una firme voluntad para obrar imparcialmente, con sujecion á la ley y apartado de toda discusion ya que el papel de la presidencia con arreglo á las leyes se reduce solamente á abrir y levantar las sesiones y dirigir los debates.

Pero si en este aspecto de la cuestion el Sr. Maestre resulta juzgado desfavorablemente por los hechos, no es más afortunado por lo que respecta á la fase politica.

Mal aconsejado, retó al tomar la vara á la mayoría llevándola á hacerle una oposicion natural y lógica toda vez que el menosprecio echo de ella no habia de llevarla con menoscabo de su dignidad á una sumision humillante y depresiva. Asi que desde el primer momento el Sr. Maestre se vió solo, completamente solo, ya que los votos de los dos con-

servadores que protestaron el acta del Sr. Capdepon, al unirse al del Sr. Meestre, habrán demostrado á nuestro ilustre diputado á Córtes lo funesto de su última determinacion y el alcance é importancia de la misma.

Hoy por arte de encantamiento al cual el Sr. Ballesteros no es ageno, resulta que la politica del Sr. Capdepon se sostiene y vivifica por los votos de unos elementos para él nada gratos, que no en el breve tiempo transcurrido se olvidan ofensas que salvando los limites de lo politico tomaron vida en un delito de lesa patriotismo.

Y este deplorable estado de cosas implantado por la ambicion y maquiavelica naturaleza del Sr. Ballesteros, de la que protestan hoy todos los elementos liberales del pais que no tienen arte ni parte en nóminas ni en prebendas, es de por sí tan pernicioso, que llega hasta llevar á todo su poder la fuerza hipnótica del antiguo despótico cacique y cegar á los hombres que sin afecto y sin más miras que la obtencion del fin propuesto sin reparar en los medios, le sirven de instrumento hasta el punto de pensar con el islamita que la muerte es un bien pues que en ella está el punto de partida de la felicidad paradisiaca.

Por esta razon el Sr. Maestre que huia de las votaciones como en la antigua fábula el hidrofobo del agua, viene á caer en su ceguedad hipnótica y cuando menos lo piensa, en una votacion que le es adversa, que implica un voto de censura y que le deja ante la opinion en situacion dificil y desairada.

Que asi lo presentia el Sr. Maestre es innegable; por eso en su temor cayó en visible atolondramiento y con desusada manera antes de comenzar la votacion repetia sin cesar «Yo apruebo el acta, yo apruebo el acta» cuando esta manifestacion pudo hacerla cuando hubiera tenido la esperanza de que acudieran á su reclamo los votos de los que se alejaron de él dejándole solo.

Otros y muy sobrosos comentarios podria sugerirnos la sesion del pasado jueves: pero la correccion que es norma de nuestra conducta nos obliga á hacer punto; además de que tenemos la persuacion de que la voz pública los hará y, muy acabados, teniendo por base las noticias facilitadas por el numeroso público que asistió á la sesion del jueves último.

Estupendo

Firmada por diez señores concejales se ha presentado esta mañaua al alcalde-presidente Sr. Maestre, la siguiente peticion de sesion extraordinaria:

«Los concejales que suscriben con arreglo al artículo 101 de la vigente ley municipal, suplican á V. E. se sirva convocar á sesion extraordinaria para antes del dia señalado para la ordinaria próxima con el fin de deliberar y resolver sobre el cargo de administrador de consumos, puesto hoy ocupado indebidamente, y sobre la organizacion y remosion de todo el personal administrativo dependiente del Municipio,

Orihuela 24 de Enero de 1895.

Siguen las firmas.»

El Sr. Maestre ha manifestado que no la admitia por no ir la peticion en forma y el secretario Sr. López, requerido por el concejal Sr. Garcia Sanchez á que le manifestase que requisito legal faltaba á la instancia, ha contestado: Eso me lo reservo yó.

El hecho estupendo que narramos, y que no necesita comentarios porque el público los hará con arreglo á su recta conciencia, justifica una vez mas la actitud digna de la mayoría liberal del Ayuntamiento y las resoluciones que edopte para acabar con el cesarismo imperante, respondiendo así á la representacion que le dió el pueblo de Orihuela y á los sentimientos de su dignidad.

El requisito que faltaba á la instancia y que no tan entendidos en ciertos asuntos como el secretario Sr. López, tambien conocemos, era que el papel empleado en la instancia era del sello 12, en vez del once.

Cuestion de una peseta.

Que en muchas ocasiones no ha sido obstáculo á la admision de instancias.

Pero...adelante.

Los trabajos de Duclaux, Artoing, Partella, Antori, Saveri, Ferni, Celli, etc., han confirmado que efectivamente la luz solar acaba por completo con muchas bacterias peligrosas. como, por ejemplo, las del curbunco, el cólera, el tifo y la tuberculosis.

Quien dice el agua dice todos los objetos impregados de microbios, in-

cluso las telas; sólo que cuando se tratan de matas, almohadas y colchones, donde el microbio se desfiende bastante de la luz, ocultándose entre la lana ó entre la pluma, es menester una exposicion muy larga; por ejemplo, el bacilo diftérico no ha muerto en el interior de las almohadas hasta despues de veintinueve horas de exposicion al sol. Es curioso ver á la ciencia práctica confirmar el sentimiento que siempre se ha tenido de que el sol es un un antiséptico poderoso; en todo tiempo se han sacado al aire y al sol los efectos de los enfermos y de los muertos.

No se han dado, sin embargo, por satisfechos los experimentadores con la comprobacion del hecho de que el sol es un gran desinfectante. La luz solar es, como todo el mundo sabe, la mezcla de una infinidad de rayos de color que se separan al pasar por un prisma.

¿Cual de estos rayos es el que mata á los microbios? ¿Que color tienen?

En una conferencia dada en la Royal Institution de Londres, Mr. Marshall Ward ha dado cuenta del resultado de sus experimentos en esta materia. Dice que sometió durante varias horas una colonia de microbios á la accion de rayos rojos, amarillos, verdes y anaranjados, y los microbios siguieron viviendo como si tal cosa. Los iluminó entonces con rayos azules, y los gérmenes perecieron rápidamente. Ensayó los rayos violeta y ultravioleta, y no hicieron el menor daño á los microbios.

La luz azul es por lo tanto la que tanto daño hace á los microbios, y si éstos mueren bajo la accion de la luz blanca, es merced á los rayos azules que contiene.

Hace ya muchísimo tiempo que se habia reconocido la influencia de los distintos rayos de la luz blanca sobre los animales inferiores y sobre los vegetales.

Las hormigas, por ejemplo, manifiestan una aficion decidida á la luz roja; si se cubre con cristales rojos un poco de terreno cerca de un hormiguero, las hormigas abandonarán su vivienda é iran á labrar otra nueva bajo la accion de aquella luz que tanto les

gusta. Las hidras de agua dulce se desarrollan mas rápidamente y mejor á la luz roja que á la blanca, y en cambio las sienta muy mal la verde y la azul.

Las plantas tienen tambien sus preferencias, la luz verde las mata, la roja las pone raquíticas y con la violeta de los cristales mangánicos y la anaranjada de los cristales crómicos, crecen y se desarrollan que es un portento. Una viña cubierta por cristales color de violeta ha dado una cosecha de 15 por 100 mayor que cuando recibia la luz blanca ordinaria, y el vino que se ha sacado de su uva es mas alcohólico y mas ácido.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y molla á 44.

Ayer mañana fué conducida al hospital en una camilla una Anciana que imploraba la caridad pública, la cual al colocarla en la camilla le encontraron en una bolsita una cantidad que contenia cuarenta duros, y á demás, según de público se dice, parece tenia dados á prestamos cuantos miles de reales.

Anoche, unos individuos que se encontraban en estado de embriaguez según nos han manifestado, insultaron y hasta querían pegarle á un jóven que casualmente encontraron en la calle de San Pascual, prescindiendo de la autoridad del Sereno que les amonestó para que se retiraran á sus casas.

Según nos ha dicho una persona, parece que anoche despues de oscurecer entraba por el fiolato de Molins una porcion de mujeres formadas en procesion, llevando cada una entre las ropas su correspondiente *remijon* de aceite y otras especies sugetas al impuesto de consumos,

Como nadie les dijo una palabra y por lo tanto no fueron registradas, entraron las especies como *Pedro por su casa*.

Tambien se nos ha dicho que anteayer entraron una *colambre* conteniendo dos arrobas de aceite el cual fué á parar á un nuevo establecimiento.

No sabemos que nuevo establecimiento será, porque tratamos de inquirirlo, y no se nos dijo.

El martes á las cuatro de la tarde se verificó en Murcia la primera inyeccion del suero antidiftérico del Doctor Roux en una niña de cuatro años, la cual se hallaba atacada de la difteria y en gravísimo estado.

Practicaron dicha operacion los médicos Esteve, Castillo y Guerrero hijo.

Asi lo dice nuestro colega «La Paz» de Murcia.

En Cartagena segun leemos en el *Mediterraneo* se ha suicidado próximo al juego de bolos diparándose un tiro en la sien derecha; Francisco Leon Rodiños de 46 años de edad operario del taller de carpinteros de la rivera del Arsenal.

Reconocido el cadáver se le encontraron 20 pesetas una llave pequeña y una carta dirigida al Juez.

TELEGRAMAS

Terminada la recepcion de Palacio se reunieron los Ministros en la secretaria de Estado celebrando consejo de ministros.

El Sr. Capdepon se extraña de las amenazas de los conservadores en la cuestion de los ducados, por obrar en su poder dos cartas, una del Sr. Romero Robledo interesándose por la concesion del Duque de Monteleon á favor del Marqués de Sta. Marta y de l Sr. Elduayen otra solicitando interés para el expediente de concesion del ducado de Terranova.

No se ha confirmado la noticia que la embajada marroquí, trae buena cantidad á cuenta de lo que adeuda.

Se ha incoado proceso en la cuention de los ducados.

Dícese que el Sr. Montero Rios dimitirá por la cuestion de los trigos.

Los harineros catalanes hacen gestiones para contrarestar la influencia de los trigueros, pero es muy probable no consigan nada.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE